

M. L. H. Cantin, autrefois de Hawkesbury, Ontario, et maintenant de Montréal, m'a chanté une partie d'une chanson qui dut avoir de la vogue jadis. Je l'ai entendue dans ma jeunesse en divers endroits et, si je me rappelle bien, elle avait une dizaine de couplets. Mon chanteur n'en a retenu que trois :

Si dans tout' nos affaires
Le diable a quéqu'chose à faire,
Si l'on voit tant de Canayens
Qui sont fiers d'êtr' chouayens,
Si l'on fête le bourreau,
C'est la faute à Papineau !

Refrain

C'est la faute à Papineau,
C'est la faut', faut', faute
C'est la faute à Papineau !

Si compère Rugueux
Rince si bien avec gueux,
S'il pen-e aux patriotes
A chaqu' fois qu'il met ses culottes,
si les chemins ont des cahots
C'est la faute à Papineau ! (Ref)

Si le juge Jonathan
Nous fut donné par Satan
Si du premier au dernier
Ils s'enrichiss' de nos deniers !
Si l'on fête le bourreau
C'est la faute à Papineau ! (Ref.)

Voilà ma cueillette. Quelques lecteurs pourront sans doute fournir d'autres couplets, d'autres variantes ou même d'autres chansons !

E. Z. MASSICOTTE